

AU FIL DES MOIS

BULLETIN MUNICIPAL

Juillet - Août

Septembre - Octobre 2024



EXPOSITION DE FIL EN PHOTO

Découvrez les photos brodées de Soazig BK

VERNISSAGE LE 8 FÉVRIER A 18H

DU 8 AU 24 FÉVRIER 2025
DU LUNDI AU VENDREDI
(Horaires d'ouverture de la mairie)

ENTRÉE GRATUITE

MAIRIE DE SEGLIEN
1 RUE YVES LE CALVE, 56160



soazigbk

ASSOCIATION PLIJADUR BA'R VRO POURLET



SOMMAIRE



**VIE COMMUNALE
PAGE 3**



**VIE SCOLAIRE
PAGE 13**



**VIE ASSOCIATIVE
PAGE 15**



**VIE LOCALE
PAGE 20**

**MAIRIE
1, Rue Yves LE CALVE
56160 SEGLIEN
Tél: 02-97-28-00-66
Email: mairie@seglien.bzh
www.seglien.fr**



Remise de la médaille communale, départementale et régionale à Valérie TALHOUËT

En présence des élu.e.s, du personnel communal, des bénévoles de la médiathèque et de l'équipe enseignante, le maire Laurent GANIVET a remis, au nom de M. le Préfet du Morbihan, la médaille communale, départementale et régionale à Mme Valérie TALHOUËT, employée communale en tant qu'ATSEM (Agente Territoriale Spécialisée des Écoles Maternelles) à l'école Arc en Ciel de SÉGLIEN pour ses 30 années de travail effectif.

Au cours de son discours, il a retracé sa carrière professionnelle commencée à SÉGLIEN en 1989, lui a témoigné sa reconnaissance pour l'ensemble du travail accompli et lui a indiqué la chance qu'avait la commune de compter au sein de son effectif une employée aussi disponible et dévouée à ses tâches.

La cérémonie s'est clôturée autour du verre de l'amitié.



Nouveau nom de rue à SÉGLIEN

Dans le dernier numéro de « Séglien, au fil des mois », nous vous avons donné la parole afin de recueillir vos propositions quant à la dénomination de la rue passant devant la salle Jean FICHET. Le secrétariat de la mairie a recueilli une petite quarantaine de réponses dont plusieurs identiques.

Dans sa séance du 9 septembre 2024 et après avoir pris connaissance de vos suggestions, les membres du conseil municipal ont valablement délibéré et validé la proposition majoritaire.

Ainsi, la portion de voie communale concernée a été baptisée : **Rue de Coët Bihan** (*littéralement Rue du Petit Bois en français*).

La nouvelle signalétique sera mise en place dès que nous aurons reçu les plaques de rue commandées auprès de la société SPMe 22 de LANVOLLON.

Nous tenons à remercier sincèrement toutes celles et ceux d'entre vous qui ont répondu à notre demande.



**Rue
de Coët Bihan**



Plan Communal de Sauvegarde de SÉGLIEN État d'avancement du dossier

Dans le dernier numéro de « **SÉGLIEN au fil des mois** » correspondant au bulletin municipal de Mars – Avril – Mai – Juin 2024, il vous a été proposé de vous porter volontaire pour faire partie du groupe de personnes « donneurs d'alerte » à établir en cas de déclenchement du Plan Communal de Sauvegarde – PCS.

Nous tenons d'ores et déjà à remercier chaleureusement les 32 personnes qui ont répondu à notre appel.

Toujours en collaboration avec l'association ECTI, le groupe de travail constitué depuis l'ouverture de ce dossier a procédé à la sectorisation de notre territoire. Ainsi, la commune de SÉGLIEN a été « découpée » en 5 grands secteurs d'alerte (LOCMARIA, SAINT-GERMAIN, SAINT-JEAN, SAINT-ZÉNON et LE BOURG) eux-mêmes divisés en sous-secteurs afin d'optimiser les temps de prévenance des résidents concernés.

Les personnes volontaires « donneurs d'alerte » ont toutes reçu un courrier les invitant à une réunion qui se déroulera à la salle « Sar A Kalon » de la mairie le jeudi 21 novembre 2024 à 19h30. Il s'agira de présenter les travaux réalisés, d'expliquer la sectorisation mise en place, de donner toutes les informations liées au PCS et en particulier de les initier à la démarche à suivre en cas de son déclenchement.

Pour celles et ceux qui souhaiteraient encore nous rejoindre, vous êtes toujours les bienvenu.e.s au simple motif qu'en cas de déclenchement du PCS, celles et ceux déjà volontaires ne seront pas forcément disponibles ou présent.e.s à leur domicile. Il vous suffit de prendre contact avec le secrétariat de la mairie.

La dernière réunion avec ECTI est programmée le vendredi 29 novembre 2024. Il s'agira de valider définitivement le PCS de SÉGLIEN.

Enfin, l'arrêté municipal officialisant la création du PCS sera signé au cours du 1er trimestre 2025 en présence de Mme la sous-préfète de PONTIVY. L'ensemble des participant.e.s sera bien évidemment convié à cette réception.



Réalisation de différents types de travaux sur la commune de SÉGLIEN

Travaux de voirie 2024

Au cours des mois de juillet et d'août, les travaux de voirie programmés pour 2024 ont été réalisés par la société PIGEON.

Ainsi, le chemin communal cadastré ZR 83 et la voie communale n° 130 situés à Trescoët ont été revêtus d'un enrobé neuf. Nous avons profité de ces travaux pour re-stabiliser le chemin communal ZR 83 par un enrochement de l'accotement.

Dans la zone agglomérée, c'est la partie haute de la rue du Presbytère qui a été l'objet de travaux assez conséquents. Il s'est tout d'abord agi de renforcer le réseau d'eau potable. Ces travaux ont été intégralement pris en charge par PONTIVY Communauté puisque la communauté de communes en détient la compétence.

Ensuite, l'ensemble du réseau d'eaux pluviales a été rénové par une augmentation du diamètre de l'installation et la pose d'avaloirs.

Enfin, un tapis d'enrobé neuf a été posé rendant la circulation des véhicules beaucoup plus agréable.



Travaux de curage des fossés et d'hydrocurage des buses

À plusieurs endroits de la commune, la société HELLEC TP de GUÉMENÉ sur Scorff a procédé à des travaux de curage de fossés. Il a également été procédé à l'hydrocurage de buses entièrement obstruées. C'est l'entreprise TRISKEL Assainissement de LOUDÉAC qui a réalisé les travaux.



Travaux de nettoyage du clocher de l'église

Nous avons répondu favorablement au devis présenté par la société MACÉ de TRÉGUEUX pour procéder à la dé-végétalisation du clocher de l'église Notre Dame de Lorette.

Cela a consisté à l'enlèvement manuel des arbustes et de la végétation des façades extérieures du fût et de la coursive du clocher, au nettoyage des gouttières aux abords du clocher et à la pulvérisation d'un anti-mousse.



Lancement de l'étude sur la réfection complète de la rue du CLANDY

Dernier « gros » dossier à mener au cours de la mandature, l'étude sur la réfection complète de la Rue du CLANDY a été lancée puisque vos élu.e.s l'ont validée à l'unanimité lors de la séance du conseil municipal du 28 octobre 2024.

En effet, cette rue dégradée et dont l'état continue de se détériorer mérite que dorénavant, on s'en préoccupe. Outre son état physique, nous sommes conscients qu'il faille aussi repenser sa linéarité afin de « casser » ce phénomène de vitesse (sans doute) excessive de bon nombre de véhicules qui l'utilisent.

Pour cela, nous avons rencontré Yohan LORAND, architecte DPLG, Jacques QUÉRELOU, architecte-paysagiste et Emmanuel GUÉVARA du cabinet de géomètres-expert Laurent MARTIN de LORIENT dans le but d'échanger sur une première approche des travaux à programmer, d'en déterminer le périmètre et d'établir un calendrier provisoire.

Il nous paraît cependant très important et légitime que ce soient vous, riverains de cette rue que vous utilisez quotidiennement, qui nous donniez vos ressentis, vos préoccupations et que vous soyez force de proposition quant à cette réfection.

Ainsi, nous avons décidé d'organiser une **déambulation publique participative** où vous toutes et vous tous, habitantes et habitants de la Rue du CLANDY et de ses abords êtes cordialement invité.e.s à participer.

Celles et ceux d'entre vous qui ne résidez pas forcément près de cette artère mais qui souhaitez participer, êtes également et tout aussi légitimement les bienvenu.e.s.

Nous vous donnons donc rendez-vous le samedi 23 novembre 2024 à 10h à la mairie de SÉGLIEN.

Il s'agira tout d'abord de vous présenter le maître d'oeuvre et l'architecte-paysagiste et de vous expliquer la démarche qui est la nôtre. Nous pourrons ensuite, tous ensemble, aller déambuler dans la Rue du CLANDY pour recueillir vos réflexions.

Cette étape importante permettra aux professionnels qui nous accompagnent de produire un 1er travail.

Venez nombreuses et nombreux.





Création d'un Atlas de la Biodiversité Intercommunale – ABI

Depuis plusieurs années, PONTIVY Communauté, les communes et les acteurs du territoire mènent des actions en faveur de la biodiversité.

En 2023, 15 communes de PONTIVY Communauté (dont SÉGLIEN) se sont portées volontaires pour participer à l'ABI. La candidature à l'appel à projet de l'Office Français de la Biodiversité (OFB) est déposée et retenue en 2024.

La gouvernance de ce projet sera dirigée par un comité de pilotage (COFIL) qui se réunira 2 à 3 fois par an. Il sera composé du président de PONTIVY Communauté, des vices-présidents en charge de l'environnement et de l'eau, des élus référents de chaque commune et des partenaires institutionnels.

Dans ses orientations, les membres du COFIL tiendront compte des retours reçus du comité technique (COTECH) qui aura en charge le suivi du projet et devra émettre des propositions et lancer des initiatives et des animations.

Chaque commune doit désigner un.e élu.e référent.e qui, accompagné.e.s des technicien.ne.s de PONTIVY Communauté en charge de la transition écologique, de l'urbanisme et des espaces verts, composeront le COTECH. Les membres du conseil municipal ont désigné M. Patrick POMMÉ élu référent pour la commune de SÉGLIEN.

Dans un 1er temps, toutes les données déjà disponibles en mairie seront collectées par PONTIVY Communauté. Pour la mise en place du plan de prospection et réaliser les inventaires complémentaires nécessaires, **nous avons besoin de votre concours**. Aussi celles et ceux d'entre vous qui êtes intéressé.e.s par la création de cet atlas de la biodiversité intercommunale, vous pouvez dès à présent contacter le secrétariat de la mairie de SÉGLIEN. **On compte sur vous.**



SÉGLIEN, aux couleurs d'« Octobre rose »

La commune de SÉGLIEN s'est associée au dispositif « Octobre rose » à l'occasion du mois de sensibilisation pour le dépistage du cancer du sein.

Ainsi, la façade de la mairie a été illuminée en rose durant tout le mois d'octobre.



samedi 16/11/2024 de 14h à 16h - visite des éoliennes de Séglien

Venez découvrir le parc éolien de Séglien, l'un des tout premiers à avoir été mis en service sur le territoire il y a bientôt 20 ans. Vous pourrez entrer dans le pied d'une éolienne et échanger avec l'exploitant. Chaussures fermées obligatoire, la visite pourra être annulée en cas de forte pluie.

Visite gratuite organisée par le Conseil de Développement Triskell Citoyen dans le cadre du programme La route des Energies (affiche jointe)

Inscription

à communication.codev56@gmail.com

Lieu de rendez-vous : au pied de l'éolienne E03, Trescouet en Séglien.

La route des ENERGIES
du 9 au 30 novembre 2024

Venez découvrir comment est produite l'énergie renouvelable sur le Pays de Pontivy
Visites gratuites (sur inscription)

BONUS
QUI VEUT GAGNER DES WATTS ?
un quiz sur les énergies renouvelables
jeudi 28/11 à 18h30
salle de la Maillette - Locminé
Entrée gratuite sur inscription
Lots à gagner !

Hydroélectricité
Electrothèque du lac de Guerlédan
Saint-Aignan
mercredi 13/11 de 10h à 12h
ou de 14h30 à 16h30
(25 pers. max par créneau)

Energie solaire
Ombrières de Pontivy Communauté, Pontivy
samedi 16/11 de 10h30 à 12h
Centrale photovoltaïque de Quinipily, Baud
samedi 23/11 de 10h à 12h

Eolien
Parc éolien Trescouet, Séglien
samedi 16/11 de 14h à 16h

Biomasse
Méthanisation
Kendervgaz, le Botlan Evellys
samedi 23/11 de 14h à 16h
Lycée Le Gros Chêne, Pontivy
samedi 30/11 de 14h à 16h

Chaufferie bois
EHPAD de Pluméliau Bieuzy
samedi 09/11 de 10h à 12h

Infos détaillées et inscriptions sur le site triskell-citoyen.bzh

Logos partenaires : Conseil de Développement Triskell Citoyen, Centre MORBIHAN Communauté, Baud Communauté, Pontivy Communauté, BREIZH ALEC Réseau Breton des Amateurs d'Énergie, Région BRETAGNE.

BALADE NOCTURNE

Dans le cadre des animations d'été organisées par Pontivy communauté, la mairie de Séglien s'était orientée vers "une balade nocturne" pour découvrir les animaux de nuit..... C'est donc le samedi 20 juillet de 21h à 23h30 qu'une vingtaine de personnes a suivi Joffrey (animateur de Pontivy Communauté) dans la forêt de Séglien où petits et grands ont pu découvrir et apprendre de nombreuses choses.

Joffrey a présenté plusieurs animaux en montrant des crânes, des pattes, des ailes, des peaux... Puis le groupe a traversé la forêt à la recherche d'empreintes, de terriers, d'animaux.... A la tombée de la nuit au bord de la "fontaine aux chevaux" découverte de larves, de tritons, de salamandres.....

À l'aide d'une caméra déposée, les personnes présentes ont pu voir blaireaux, martres, renards, sangliers.....

Sur le chemin du retour, grâce à un appareil spécifique, Joffrey a fait entendre les chauves souris qui volaient juste au-dessus de nos têtes.

Une soirée riche en émotions, en apprentissage et en découverte où petits et grands se sont régales.



LA MÉDIATHÈQUE

En cette fin d'année 2024, nous sommes contents d'avoir pu continuer à faire fonctionner la médiathèque. Nous sommes 9 bénévoles et serions très heureux d'accueillir de nouvelles bonnes volontés. Connaissez-vous notre médiathèque ? Si c'est non ce serait avec plaisir que nous vous y accueillerons pour une simple visite ou mieux pour y adhérer. La cotisation annuelle est de 5 euros pour 1 an et toute la famille. Quand on connaît le prix des livres cela est intéressant. Nous avons à peu près 2000 livres et si vous ne trouvez pas ce que vous cherchez, nous le demandons à la médiathèque départementale basée à Noyal-Pontivy.

Pendant les vacances scolaires nous proposons des activités manuelles aux enfants. Pour la troisième année consécutive, au mois d'octobre nous avons organisé un « troc'livres ». C'est très simple un livre amené / un livre emmené.



Pardon de Notre Dame de Lorette

Cette année encore, Notre Dame de Lorette a été honorée avec une grande ferveur lors de la messe qui a été suivie par la procession autour de l'église. Quelques personnes avaient revêtu le costume traditionnel du Pays Pourleth.

Ensuite, toute le monde s'est retrouvé à la salle polyvalente pour y partager un excellent repas, selon l'avis général.

Que ce soit pendant la célébration religieuse ou le repas, tout le monde était heureux de se retrouver. Une tombola a réjoui ceux qui ont gagné entre autres une machine à café ou différents lots offerts par de généreux donateurs.

Rendez- vous est déjà pris pour l'année prochaine.



Messes à Séglien

Durant les travaux concernant le changement du système de chauffage à l'église, les messes des 10, 17 et 24 novembre seront célébrées à la salle St Joseph (ancienne école) située rue de Coët en Fao à 9h30.

Les obsèques éventuelles auront lieu à la chapelle de Locmaria.

Repas de crêpes solidaires

Le 14 décembre la paroisse organise un repas de crêpes solidaire. Les bénéfices seront versés à une ou plusieurs associations venant en aide aux personnes démunies.

Il sera servi à la salle Saint Joseph rue de Coët en Fao à partir de 12h.

Cette année, 43 élèves ont fait leur rentrée à l'école Arc-en-Ciel de Séglien.

Comme l'avait annoncé la direction académique, l'école compte désormais deux classes constituées d'une bonne vingtaine d'élèves chacune.

Natacha BETZY-RALY est la directrice de l'école. Elle enseigne aux enfants de la classe Maternelle et CE1, avec l'aide de Valérie TALHOUEY, atsem.

Béatrice AUDO est l'enseignante de CP-CE2-CM1-CM2.



Les élèves en déplacement artistique et patrimonial au Faouët

Vendredi 27 septembre, les deux classes de l'école Arc-en-Ciel ont participé à une journée culturelle au Faouët.

La journée a débuté par une visite du musée où les élèves ont découvert l'exposition consacrée à Ernest GUÉRIN, peintre et enlumineur breton.

Les enfants ont été fascinés par les aquarelles et particulièrement par les personnages lilliputiens qui peuplent ses œuvres.

Les élèves ont terminé cette matinée par un atelier de décoration de lettrine.

Après le pique-nique, les enfants ont exploré les halles du Faouët puis ils ont visité la chapelle Sainte-Barbe, un joyau d'architecture gothique perché sur un promontoire rocheux.

Cette sortie a offert aux jeunes ségliennais, de la TPS au CM2, une expérience enrichissante, mêlant art et patrimoine local.

Elle s'inscrit dans la volonté de l'établissement de proposer des activités variées et formatrices dans le cadre du parcours d'éducation artistique et culturelle.





LA SOOOUUPPPPEEE

Les élèves de maternelle et CE1 ont travaillé en classe sur la recette de la soupe et les légumes.

Par la suite, Natacha a demandé aux élèves de ramener un légume pour le jeudi 17 octobre.

Ce jour-là, les enfants ont épluché, coupé et mis dans la grande marmite tous les légumes (pomme de terre, poireaux, carottes, butternut, potimarron, courge, navet, céleri, tomates, patate douce.....)

Pour la petite histoire, Natacha se demandait quel légume n'avait pas été mis dans la soupe!!!

Isabelle LE PALLEMEC, employée communale en charge de la cantine et de la garderie, a fait cuire la soupe.

L'après-midi, les enfants ont mixé la soupe, ont pu la goûter après la récréation et ont tous ramené un contenant chez eux pour faire découvrir leur délicieuse préparation dont ils étaient très fiers.





E.S. SÉGLIEN

Franc succès malgré un début très chaotique, nous avons servi 311 repas lors de notre traditionnelle soirée « omelettes-frites » le samedi 2 novembre.

Par ailleurs nous avons accueilli le club FCGM (FOOT CLUB GUÉMÈNE PENFAO MASSERAC) le weekend du 30/8 au 01/9 dans le cadre d'un stage de préparation physique pour la saison 2024/2025 ainsi qu'un match amical féminin FCGM-PONTIVY.

Cela nous a permis de découvrir le football féminin.

Nous remercions aussi la municipalité d'avoir donné son accord pour la venue de cette équipe de GUÉMÈNE PENFAO.



LA DIANE SÉGLIANAISE

Automobilistes, vététistes, cyclistes, marcheurs, cavaliers, si vous nous voyez, il y a un panneau signalant une chasse en cours.

Alors n'accélérez pas, restez bien sur les routes ou les chemins, signalez-vous du mieux possible avec des vêtements voyants.

Quand vous croisez des chasseurs en tenue orange, ils vous auront certainement déjà localisé car ils sont équipés de talkies walkies pour la sécurité de tous.

Merci à vous tous.



COMITÉ DES FÊTES

Le week-end des 10 et 11 août se sont déroulées les fêtes locales. Les jeux de boules ont réuni une bonne centaine de participants sur les deux jours. Le repas du dimanche a enregistré environ 250 convives. Pour la randonnée, le comité aurait espéré un peu plus de participants au vu des bons retours que nous avons eu pour les circuits proposés. Le samedi 12 octobre, le comité a procédé à son assemblée générale et a invité tous ses bénévoles pour un repas à la salle Jean Fichet préparé par Isabelle de la Tavern de Séglien.

Le prochain événement sera le cyclo cross du 15 décembre 2024, le premier samedi de nettoyage aura lieu le samedi 9 novembre.

Jérôme Thomas, président du comité des fêtes.



Amicale Laïque

de l'école Arc-en-Ciel 56160 SEGLIEN

amicale.arcenciel.seglien@gmail.com

<https://m.facebook.com/100624086156505>

Nous vous proposons une vente de chocolats. Ils sont délicieux, équitables, présentés dans de jolis coffrets, à s'offrir ou à offrir !

Merci de rendre les bons de commandes à l'école pour le 18 novembre (dernier délai).

Vous trouverez le catalogue en mairie, auprès des parents d'élèves ou à feuilleter en ligne

<https://asso.initiatives.fr/c1/WYSQRH>



grâce au code : **WYSQRH**

Bonjour à tous !

Lors de l'Assemblée Générale du mardi 1^{er} octobre 2024, le bureau a été reconduit à l'unanimité.

Co-Présidents : Marc COUDRON, Isabelle LANOIX-SALIOU, Aurélie COUSIN

Co-Trésoriers : Hervé LE GALL et Julien EHOUARNE

Co-Secrétaires : Caroline LE MORZADEC et Cindy CAIL

Membres du Conseil d'Administration : Céline LE TOHIC, Alice TALHOUËT, Naïg GOHEL, Nathalie GRAIGNIC.

Les co-présidents ont rappelé les objectifs de l'association : engendrer des bénéfices pour financer les sorties scolaires des élèves, créer du lien entre les familles de l'école mais aussi entre tous les habitants de la commune, défendre les intérêts de l'école communale.

Le bilan moral de l'année scolaire écoulée est une satisfaction tant au niveau du taux de fréquentation aux divers événements organisés qu'au niveau de l'ambiance et de l'implication des bénévoles.

Le bilan financier est également satisfaisant dans la mesure où les repas et ventes ont été des réussites. C'est ainsi que l'Amicale a pu aider à hauteur de 2000 euros au financement des 6 sorties au cinéma de Guémené-sur-Scorff (transport et entrées), la sortie jardinage à Magasin Vert, l'adhésion à l'USEP (matériel et rencontres sportives), et la sortie de tous les élèves à Tropical Park en juin 2024. De plus, l'Amicale Laïque finance les livres et friandises offerts aux enfants à Noël, ainsi que les chocolats de Pâques qui sont cachés chaque année dans le bois de Coët an Fao.

Malgré la mobilisation conjointe des parents d'élèves et de la municipalité, le troisième poste d'enseignante a été supprimé par la Direction Académique en septembre 2024. Ainsi, l'école compte désormais 2 classes pour 43 élèves. Comme 50 élèves sont prévus dès septembre 2025, le Conseil municipal, les parents élus au Conseil d'école et les parents de l'Amicale prévoient une rencontre avec le nouveau Directeur Académique de Vannes et la nouvelle Inspectrice de l'Education Nationale de Pontivy, afin de défendre les intérêts de l'école Arc-en-Ciel et de réclamer la réouverture de la 3^{ème} classe en fonction de la croissance de l'effectif.

Pour l'année scolaire qui vient de débiter, tous les élèves se sont déjà rendus pour une journée artistique et culturelle au Faouët. L'Amicale a pris en charge le coût des entrées au musée et le trajet en car. Dans le courant de l'année, les enseignantes recevront un atelier « fabrication de pain » dans l'école, ce projet sera aussi financé par les actions menées par l'Amicale Laïque. D'autres sorties et projets pédagogiques verront le jour dans le courant de l'année scolaire, il est donc important de poursuivre nos actions car l'ouverture culturelle et scientifique, les rencontres inter-écoles et les journées sportives ont un coût mais sont indispensables afin de proposer à nos enfants une scolarité dynamique, motivante et épanouissante.

Un autre événement marquant pour les enfants en cette période automnale, c'est l'après-midi Halloween ! En effet, le mercredi 30 octobre, les enfants déguisés en petits vampires et autres sorcières, se sont retrouvés à la salle multifonctions pour partager un généreux goûter offert par la municipalité et faire le tour des maisons du bourg pour collecter de délicieux bonbons auprès des habitants qui les ont chaleureusement accueillis. Les parcours des enfants de Maternelle et d'Elémentaire sont préparés par l'Amicale et les parents accompagnent les enfants lors de la balade des petits monstres.



Merci à tous les parents bénévoles et qui participent aux actions organisées par l'Amicale Laïque.

Merci à l'équipe éducative : Natacha, Béatrice, Valérie et Isabelle.

Merci à la municipalité pour le travail mené en commun. Merci aux employés communaux, Michel, Sylvie et Bénédicte.

Merci à Bayram pour la superbe organisation des Olympiades lors de la kermesse de juin.

Merci à Christophe pour son excellente préparation du bœuf bourguignon qui vous sera à nouveau proposé le samedi 8 février 2025. Notez la date dans votre agenda !

Pour les dons, les prêts de matériel et de main forte, merci aux associations de Séglien (Comité des fêtes, club de foot, comités de chapelles) et aux entreprises et commerces locaux (Tavarn, Mauguin...).

Merci à Guy et à Jean pour le prêt de matériel. Merci à Maxime, Benoît, Franck et tous les autres habitants qui viennent nous aider naturellement lors de nos événements, votre aide est très appréciée !

Toutes les personnes qui communiquent sur nos événements, qui y prennent part, sont les bienfaiteurs de l'Amicale Laïque. Une nouvelle année scolaire commence, continuons ainsi ensemble !

Les membres de l'Amicale.

Plijadur ba'r Vro Pourlet

Pour débiter cette nouvelle saison, nous avons proposé une initiation aux danses bretonnes dans le cadre de la brocante organisée par la « Tavarn Seglian » au mois de septembre. Un grand merci à tous les participants ainsi qu'à nos sonneurs locaux, Matéo, Madeleine et Gilbert.



Le groupe de chants traditionnels en breton et en français que nous avons créé au sein de l'association, les « BOKEDOÛ KOUKOU » poursuit les animations auprès des personnes âgées entre autre ainsi que des fest deiz et fest noz. Le prochain fest noz aura lieu à Plouguernevel pour les Danserien Pellan.



Pour 2025, deux projets sont en cours tout d'abord au mois de février pendant les vacances scolaires. Nous aurons le plaisir d'accueillir une exposition des œuvres de Soazig Blanchet . Elle a la particularité de faire de la broderie au fil sur des photos. Elle proposera pendant l'exposition une initiation à la broderie pour les personnes qui seraient intéressées. Cette exposition sera visible dans la salle du conseil de la mairie, aux horaires d'ouverture de la mairie.

Autre nouveauté, c'est une randonnée pédestre chantée que nous organiserons au printemps à Séglian. En Bretagne nous avons « des chants à la marche » qui nous donne le tempo pour marcher, ces chants sont en breton et en français. Il y a une personne qui mène le chant et les autres répondent donc il n'est pas nécessaire de les connaître à l'avance. Cette randonnée est ouverte à tout le monde, la date n'est pas encore fixée mais nous vous tiendrons informés quand elle se déroulera.

Journée débroussaillage des chemins de randonnée

Dans le cadre des randonnées pédestres qui se sont déroulées sur la commune de SÉGLIEN le 11 août (lors des fêtes locales) et le 17 août (randonnée « Pourlet »), le comité des fêtes et la municipalité ont convié les bénévoles à une journée « débroussaillage » le samedi 20 juillet.

Une quinzaine de personnes s'est retrouvée dès 9h sur la place de l'église pour former les groupes de travail qui se sont répartis les zones à nettoyer.

Un très grand **MERCI** et félicitations à l'ensemble des personnes présentes pour le travail accompli. Ce nettoyage a permis aux randonneuses et aux randonneurs de profiter d'axes bien dégagés.

MERCI sincère et non dissimulé aussi au comité des fêtes de SÉGLIEN qui a offert le casse-croûte à la pause méridienne.



LA RANDO POURLET

La "rando pourlet" a réuni 80 marcheurs à Séglién le samedi 17 août. Partis de la place de l'église, les participants ont découvert l'Oratoire du Clandy récemment rénové, une maladrerie datant du 17ème siècle, avant de descendre jusqu'à la vallée de la Sarre, rivière classée Natura 2000 dont le cadre verdoyant n'a pas manqué de charmer les marcheurs. Après la collation de mi-parcours, le groupe a découvert le bois de Coët an Fao, son château, sa Fontaine aux chevaux appelée également Fontaine des Seigneurs. Ainsi, les marcheurs ont plongé dans le passé de la puissante famille de Coët an Fao qui a marqué l'histoire de Séglién.





Cette jolie balade dans les bois, a mené les randonneurs vers la fontaine et la chapelle de Locmaria également liée à la famille des seigneurs de Coët an Fao et ouverte pour l'occasion. Anne-Laure Bernard, qui guidait la randonnée, a présenté le principe des visites virtuelles grâce aux QR Codes apposés auprès des quatre chapelles et de l'église de Séglien. Ces visites virtuelles époustouflantes sont à découvrir également en vous rendant sur le site internet de la commune de Séglien dans l'onglet Culture Patrimoine 'Visite virtuelle". La randonnée s'est achevée par la collation bretonne offerte par la municipalité. Les organisateurs remercient les bénévoles qui ont encadré la randonnée, les personnes qui ont participé aux chantiers de débroussaillage, les riverains qui ont dévoilé des pans de l'histoire de Séglien et de jolies anecdotes, ainsi que les propriétaires qui ont permis de fouler leurs terres. La randonnée pourlet est organisée par l'association d'animation du Pays Pourlet en collaboration avec la municipalité.





SAINT ZÉNON

Les samedi 21 et dimanche 22 septembre, c'était à Saint Zénon qu'il fallait se rendre pour découvrir les superbes créations d'artistes locaux dans une ravissante chapelle du 17ème siècle. Cette année, Anne-Laure et Caroline, membres de la commission-patrimoine, ont souhaité mettre le focus sur cette chapelle qui a bénéficié d'une récente rénovation (deux portes ont été changées) et qui fait l'objet d'une visite virtuelle tout comme les 3 autres chapelles et l'église de Séglien. C'est quoi une visite virtuelle ? C'est le moyen de visiter un lieu grâce au QR code apposé près de la chapelle ou sur le site internet de la commune, c'est une visite riche en informations architecturales et historiques, à partir de votre téléphone portable ou de votre ordinateur. Samedi 21 septembre, les volontaires ont ainsi pu expérimenter le dispositif des visites virtuelles en mairie, dans la salle du conseil. Ensuite, dans l'après-midi, c'est sur le site de la chapelle Saint Zénon que les visiteurs ont pu apprécier l'architecture de la chapelle et admirer les œuvres originales et talentueuses d'artistes locaux. Peintures, aquarelles, pastels et créations spectaculaires en volume avaient investi la chapelle Saint-Zénon samedi et dimanche après-midi pour le plus grand plaisir des férus d'architecture, d'histoire, d'art d'hier et d'aujourd'hui. Le patrimoine vivant, c'est faire venir le public dans les monuments et leur donner envie de revenir. Le défi de ces journées du patrimoine était d'attirer le public dans une chapelle isolée du bourg mais qui mérite vraiment le détour ! Défi relevé avec 52 visiteurs en deux après-midi, c'est une fréquentation satisfaisante pour cette ravissante chapelle et pour les œuvres qui ont été très appréciées par le public. La municipalité remercie chaleureusement les artistes : Charles Guégan, Manfred La Fontaine, Gilbert Talhouët, Christy et Martine Le Nozach. Un grand merci également aux habitants du quartier de Saint-Zénon qui ont largement participé à la réussite de cet événement.





BUGALE SAINT JEAN

Les membres de Bugale Saint Jean se sont retrouvés pour leur assemblée générale et leur repas des bénévoles le 4 octobre dernier. L'occasion de féliciter la cinquantaine de bénévoles très motivés qui a contribué à la réussite du Pardon de Saint-Jean le dimanche 7 juillet 2024. En effet, le Pardon a attiré de nombreux fidèles à l'office de 11h puis au repas « jambon à l'os-frites » servi sous le chapiteau, repas qui a régalé près de 400 convives. L'après-midi, la chorale ELAH a réalisé une très jolie prestation vocale dans la chapelle et le concours de boules bretonnes a rassemblé 40 joueurs. Le soir, le repas de crêpes a également fait le plein. Lors de l'Assemblée générale, les co-présidents Céline Le Fur et Maxime Le Fur ont remercié les nombreux bénévoles présents au Pardon mais également toutes les personnes qui ont activement participé aux préparatifs et au rangement après la fête. De plus, régulièrement dans l'année, plusieurs habitants du quartier de Saint-Jean se retrouvent à la chapelle pour l'entretien intérieur et extérieur du lieu. Les trésoriers, François Coudron et Christelle Le Fur ont présenté le bilan financier de la journée du Pardon mais aussi de l'année écoulée. Un résultat satisfaisant qui a permis, entre autres, d'acquérir des gobelets à l'effigie de la chapelle Saint Jean et de financer en partie la réfection du faîtage de la chapelle (avec l'aide de la municipalité de Séglien, de Pontivy Communauté et du Département). Les travaux ont été réalisés par l'entreprise ségliennaise l'Ardoise d'or. D'autres investissements ont été envisagés lors de cette réunion : l'achat de matériel supplémentaire (vaisselle, tonnelle, bancs et tables, trépied de gaz), le remplacement des spots actuels par des leds dans la chapelle, l'amélioration du câblage électrique et du système de haut-parleurs.



Le bureau de Bugale Saint Jean remercie François et Nicole qui ont eu l'amabilité de mettre à disposition leur champ voisin afin de proposer un parking lors du Pardon. Cette solution a permis de désencombrer le bord de la route et de sécuriser la circulation. Merci encore à toutes les personnes qui sont venues au Pardon de Saint Jean cette année et à toutes celles qui viendront en 2025 ! A l'année prochaine ! Le bureau de Bugale Saint Jean : Céline, Maxime, Yoann, François, Christelle, Caroline.

CYCLO CROSS

LE DIMANCHE 15 DÉCEMBRE 2024

SÉGLIEN

BOIS DE COET EN FAO

ENTRÉE

5€

(AVEC TOMBOLA
GRATUITE)

12h45 : ÉCOLE DE VÉLO

13H45 : MINIMES

14H30 : CADETS

15H30 : ESPOIRS – SÉNIORS – JUNIORS – DAMES

CONTRÔLE DES ÉPREUVES

PAR L'UC INGUINIEL

BUVETTE ET RESTAURATION SUR PLACE

Org : COMITÉ DES FÊTES DE SÉGLIEN